

Fecha: 29-04-2022
 Medio: Diario Chañarcillo
 Supl. : Diario Chanarcillo
 Tipo: Actualidad
 Título: "Sabemos que hay muchas cosas pendientes pero hay un compromiso y lo volvemos a recordar en este encuentro en Tierra Amarilla"

Pág. : 8
 Cm2: 457,1
 Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: No Definida

Marcela Hernando, Ministra de Minería

"Sabemos que hay muchas cosas pendientes pero hay un compromiso y lo volvemos a recordar en este encuentro en Tierra Amarilla"

En conversación en exclusiva para Diario Chañarcillo, la autoridad ministerial fue parte del Encuentro Nacional de pirquineros y enfatizó en reformular una mesa de trabajo para apoyar a pequeños y medianos productores, así como también las acciones urgentes en este rubro productivo.

P: Seremi, primamente consultarle sobre este encuentro realizado, ¿cuál es la importancia del terreno en estas instancias?

R: "Yo creo que es importante estar en terreno. No sólo logrando juntarse con las agrupaciones, con las federaciones o representantes. Ellos ya habían estado en la oficina del Ministerio, hace bastante tiempo; de hecho fue de las primeras reuniones que yo tuve pero no es lo mismo porque para las bases yo entiendo que es mucho más útil y además habla de la confianza que hay que establecer entre la autoridad y los pequeños mineros el estar acá



y conversar con todos ellos. Hoy habían cerca de 100 personas de las asociaciones, de sindicatos, pirquineros, etcétera y había de más de una región, lo que es de una tremenda utilidad.

P: ¿Cuál es el compromiso que hay en agenda por parte del Presidente Boric hacia los pequeños mineros?

R: "En términos gene-

rales, con fortalecer la pequeña minería. En el sentido de trabajar conjuntamente para facilitarles la vida a los pequeños mineros, sobre todo en una época en donde el precio del cobre hace que exista una tremenda oportunidad para que ellos capitalicen y acompañarlos en ese proceso".

P: ¿Cuáles fueron las principales demandas

expuestas en este encuentro?

R: "Una de ellas, tiene que ver con el precio del ácido que es una cosa que Atacama desde el primer consejo que tuvimos en Enami conseguimos una rebaja de 60 dólares, sin embargo yo creo que ese es un tema que todavía va a seguir existiendo. El tema de la transparencia que es histórica respecto

a la información de las leyes que entregan los pequeños mineros a la Enami. Las posibilidades que tenemos también de acceso a los puntos de compra porque se han ido cerrando algunos y están demasiado lejos. La idea es mejorar el acceso en tiempo, oportunidades y distancia".

P: ¿Cómo piensa el gobierno a través de sus ministerios fortalecer la Enami en su rol relevante de fomentos que tiene hacia la pequeña minería?

R: "Yo creo que lo primero es recoger los recursos que hoy día generados por la Enami se gastan en fomentos a que me refiero, desde el Estado, desde el Ministerio, para Enami recibe 8 millones de dólares para hacer fomento, pero se gastan 12,5 millones, esos 4,5 de diferencia salen desde ingresos de la Enami entonces cuando se critica tanto a una empresa por que tiene perdida a pesar que esta obsoleta de que todo su equipamiento su sistema

de funcionamiento es necesario reformular y porque además no ha habido capitalización yo creo que este gobierno tiene otra mirada y esa mirada es precisamente fortalecer cómo vamos a palancar recursos para el financiamiento de la modernización de la Enami porque eso beneficia a los pequeños y medianos mineros, yo creo que sin Enami, sin Sernageomin y sin Cochilco no existe la pequeña minería entonces ese es un rol que lo tiene que cumplir el estado y por algo vienen desde otros países a mirar esta experiencia y este modelo de trabajo.

P: Su opinión respecto a la figura de Pérez de Arce a la cabeza de Enami.

R: "Tiene el mérito de conocer bien la institución y una de las cosas que el Presidente ha enfatizado es que tenemos poco tiempo. Entonces no se puede perder tiempo que venga alguien a aprender".

P: ¿Cuál es la importancia que le da a la seguridad minera? Considerando los accidentes fatales que han sucedido en la pequeña y mediana minería.

R: "Bueno, en esta última década han existido muchísimos avances en materia de seguridad de la pequeña y mediana minería pero aún estamos al debe. Sabemos que hay muchas cosas pendientes pero hay un compromiso y lo volvemos a recordar en este encuentro en Tierra Amarilla reformulando una mesa de trabajo con la pequeña minería apropiado del estatuto minero para la pequeña minería".

